

Definitiva expulsión del PCE de cinco concejales madrileños

Los concejales comunistas del Ayuntamiento de Madrid *Eduardo Mangada, Luis Larroque, Martín Palacín, Cristina Almeida e Isabel Villalonga* han sido definitivamente

expulsados del PCE, por lo que se avecina una crisis municipal cuya duración queda en manos del juez-presidente de la junta electoral de zona.

J. G. I.

Madrid — La comisión central de garantías del PCE ha ratificado la expulsión del partido de los cinco concejales del Ayuntamiento de Madrid a los que la ejecutiva provincial retiró en octubre su confianza, y reclamó la devolución de sus cargos municipales, por apoyar la conferencia de *Roberto Lerchundi* y *Mario Onaindia* en la que éstos explicaron la unificación de los comunistas vascos con el partido abertzale EIA.

Los concejales encausados —*Eduardo Mangada, J. L. Martín Palacín, Cristina Almeida, Luis Larroque e Isabel Villalonga*—, tras defender su permanencia en los puestos municipales, por considerar que un problema interno del partido no debía trasladarse al Ayuntamiento, recurrieron ante la comisión de garantías del PCE contra la decisión de expulsión adoptada por la ejecutiva provincial.

Dicha comisión ha desestimado ahora su recurso, con lo que se cierra la vía orgánica de impugnación y su separación del PCE es ya un hecho.

Los cinco concejales expulsados se reunirán esta misma mañana para analizar conjuntamente la respuesta de la comisión de garantías y estudiar las posibilidades que en estos momentos se les ofrecen.

Nuevo recurso

Eduardo Mangada, actual primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, adelantó ayer a DIARIO 16 que tanto él como sus compañeros «no dificultaremos ni un solo día la gestión municipal y facilitaremos nuestra sustitución en el Ayuntamiento».

Mangada recordó que la postura mantenida desde que comenzara el conflicto, hace más de dos meses, «ha



Carrillo consigue que la expulsión no se debata en el comité central.

sido clara y unánime por nuestra parte. Hemos dado —agregó— una batalla política importante dentro del partido y hemos continuado con toda normalidad nuestras funciones como concejales. Vamos a facilitar nuestra sustitución en el Ayuntamiento, pero vamos a ejercer también nuestros derechos como ciudadanos ante la junta electoral».

Mangada señaló que la comisión de garantías del PCE califica su resolución de «inapelable» y anunció que la trasladará esta misma mañana al equipo de gobierno municipal, que celebrará su habitual reunión de los martes.

Carrillo

José Luis Martín Palacín declaró, por su parte, que «*Santiago Carrillo* ha intentado evitar por todos los medios, y lo ha conseguido, que el comité central estu-

diará nuestro caso, a pesar de nuestra petición, porque sabe que bastantes de sus miembros se habrían mostrado contrarios a nuestra expulsión, si ésta se hubiera sometido a la consideración del citado órgano».

La comisión central de garantías del PCE ha dirigido asimismo un escrito a 11 candidatos de la lista municipal del PCE, que se niegan a renunciar en beneficio de los nominados por la ejecutiva provincial para sustituir a los concejales expulsados. En dicho escrito se les comunica su expulsión definitiva del partido.

Los 11 candidatos citados se negaron a renunciar a sus derechos en solidaridad con *Mangada* y el resto de los concejales expulsados, ya que la dirección madrileña del PCE no respetó el orden de la candidatura y designó discrecionalmente a quienes debían acceder al Ayuntamiento.

Esta decisión fue interpretada como una prueba de que la ejecutiva primaba la fidelidad política a la capacidad y profesionalidad de los candidatos.

El secretario de política municipal del PCE afirmó que comunicará hoy a la junta electoral la baja en el partido de *Mangada, Palacín, Larroque, Almeida e Villalonga*, y pedirá su sustitución por *Adolfo Pastor, Narciso Torrente, Julio Setién, Fernando Calvo y Francisco Herrera*.

Manuel Rico agregó que «el alcalde de Madrid recibirá en breve plazo, antes de que se produzca el dictamen de la junta electoral, una comunicación del partido en la que se le notificarán las bajas de los cinco concejales en el PCE y los nombres de los militantes que les sustituirán en el Ayuntamiento».